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発言

順位 

議席 

番号 

氏   名 大 項 目 中 項 目 ・ 質 問 要 旨 答弁者 

1 9 小 川 進 一 １ プラチナウィークについて 

 

 

 

（１）行政の窓口において，証明書発行はどうするのか。 

（２）訪問業務はどうするのか。 

（３）図書館や公民館等公共施設の開館日はどうするのか。 

（４）教育・保育について 

① 小学校，中学校，幼稚園は 10連休なのか。 

  ② 保育所，認定こども園はどうか。 

（５）電算システムのソフトウェアは，１カ月間で新年号対応ができるのか。 

市長 

市長 

市長 

教育長 

 

 

市長 

2 １ 山 田 雅 徳 
１ そうじゃ吉備路マラソンにつ

いて 

 

２ 若者の市政参加について 

 

 

３ 認知症について 

 

 

 

（１）そうじゃ吉備路マラソンについて 

  ① 過去大会と比べてどうか。（改善点，安全面，参加者など） 

  ② 次回大会へ向けてはどうか。  

（１）若者の市政参加について 

① 若者に対する情報発信の状況はどうか。 

② 若者の声を集める仕組みはどうか。 

（１）認知症について 

① 本市の状況はどうか。 

② 認知症について理解を深められる環境づくりはどうか。 

③ ＳＯＳ（そうじゃ おかえり サポート）システムの状況はどうか。 

④ 事故救済制度の創設についてはどうか。 

   市長 

 

 

市長 

 

 

市長 

3 16 頓 宮 美 津 子 １ ヘルプマークについて 

 

 

 

（１）全国に広がりつつあるヘルプマークだが，工夫を凝らした自治体も増え

てきた。更なる思いやりの心をつなげるヘルプカードの拡大に向けて，総

社市のオリジナルを作成してはどうか。 

（２）ヘルプマークは災害時にも役立つので，配布場所も増やすべきと思うが

市長 

 

 

市長 
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２ 市民提案型事業について 

 

 

 

 

３ 教育行政について 

どうか。 

（１）市民提案型事業に小中学生を対象にした枠を設けてはどうか。  

（２）最も市民の福祉向上につながった，あるいはユニークな提案など表彰制

度を設けてはどうか。 

（３）行政側から提案する協定事業（高齢者の見守り・公園や道路のパトロー

ル等）を実施する考えはないか。 

（１）幼稚園教育について 

① 平成 31 年度の園児数が 20人以下の園が，認定こども園を除く 16園中

７園である。平成 30 年度の園児数から更に全体で 69 人減少している。 

無償化による保育園への移動や，出生率の低下により，今後の幼稚園の 

園児数はさらに減少すると思えるが，対策はあるのか。 

② 要望があれば全ての園で預かり保育をするべきと考えるがどうか。現

状と今後の計画はどうなっているのか。 

③ 無償化による国の負担は 10 分の 10 だが，半年で終了する。平成 32

年度から市の負担が増える。そこで，幼稚園と小学校の総社モデルの一

貫教育を進める考えはないか。 

 

市長 

市長 

 

市長 

 

      

教育長 

 

 

 

教育長 

 

市長・教育長 

 

4 12 難 波 正 吾 １ 国道１８０号線バイパスにつ

いて 

２ 防水対策について 

３ 自衛隊員募集について 

 

４ 保健政策について 

（１）第２期工事の完成予定年度はいつか。 

（２）第３期工事の消防署から湛井までの事業計画はどうか。 

（１）長良地区の防水対策はどうか，またポンプ設置はどうか。 

（１）募集にあたって名簿提出要請はあるのか。また，提出はプライバシー侵

害にならないか。  

（１）検診内容について 

   ① ピロリ菌検査が入っているのか。 

   ② 血液検査はどんな項目を入れているのか。 

（２）風疹の予防接種はどう取り組むのか。 

市長 

市長 

市長 

市長 

 

市長 

 

 

市長 

5 2 溝 手 宣 良 １ まちづくりについて 
（１）総社市復興計画について 

市長 
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２ 学校教育について 

 

 

 

 

 

① 河川やため池の浚渫，雑木等の伐採の進捗状況はどうか。 

② 堤防強化の進捗状況はどうか。 

③ ヌートリアによる堤防弱化の懸念や対策はどうか。 

④ 外国人等への避難支援対策はどうか。 

⑤ 岡山市との連携はどうか。 

（２）桃太郎線のＬＲＴ化について 

  ① 現在の進捗状況と問題点はどうか。 

  ② 今後の方向性はどうか。 

（３）太陽光発電について 

  ① 山林の乱開発対策はどうか。 

  ② 休耕田等への太陽光発電装置の設置はどうか。 

（１）安全対策について 

  ① スマートフォン等の校内への持ち込みはどうか。 

  ② デジタル教科書の導入はどうか。 

（２）部活動について 

  ① ｅスポーツに対するスタンスはどうか。 

  ② ゆる部活の導入はどうか。 

 

 

 

 

 

市長 

 

 

市長 

 

 

市長・教育長 

 

 

市長・教育長 

 

6 10 髙 谷 幸 男 １ 安全・安心対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）農業用ため池について 

  ① 昨年の豪雨での決壊などの状況はどうであったか。 

  ② 農業用水確保のため池はどの程度存在するのか。 

  ③ そのうち市有のため池は何カ所か。 

  ④ 個人所有，団体所有，地区所有，不明等は何カ所か。 

  ⑤ 市管理のため池の改良済，また今後の整備予定はどの程度か。 

  ⑥ 市管理のため池のうち，廃止可能なため池は考えられないか。 

  ⑦ 防災上重要であるといわれるため池はどの程度考えられるか。 

  ⑧ 県指定農業用ため池に指定されるため池はどの程度考えられるか。 

市長 
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２ 自主防災組織について 

 

 

 

 

３ 市庁舎の建て替えについて 

 

 

 

 

  ⑨ 県設置の「サポートセンター」の活用は考えられないか。 

（１）現在の組織率はどのような状況か。 

（２）目標率追求に今後どのような努力が必要と考えられるか。 

（３）未組織地域の意識改革にどのように取り組むのか。 

（４）組織化された地域の訓練指導はどのように支援するのか。 

（５）組織の結成などに新たな具体的支援策は何か考えられないか。 

（１）現在までの経過はどうか。 

（２）今後建設に当たって，ＰＰＰ，ＰＦＩなどの各種方法の活用も考えられ 

るがどうか。 

（３）複合施設，民間施設などの導入はどのように考えるか。 

（４）市民提案制度などは考えられないか。 

（５）場所，年度，規模，財源等検討のための市内部組織が必要と思われるが

どうか。 

 

市長 

市長 

市長 

市長 

市長 

市長 

市長 

 

市長 

市長 

市長 

 

7 11 小 西 義 已 １ 災害について 

２ 「子育て王国」について 

 

 

 

 

 

 

３ ＬＲＴについて 

（１）避難場所は足りているのか。 

（１）保育所等の施設の状況について 

① 公私立保育所 13 園，認定こども園２園（平成 31 年４月１日予定）の

うち，現行の耐震基準を満たしていない園がいくらあるのか。 

② これらは早急に耐震化を図ることが必要であると思うが，市としてど

のように指導・支援していくのか。 

③ 秦幼稚園とすずらん保育園（本園）を合体して認定こども園へ移行す 

ることを考えたらどうか。 

（１） 総社市としての基本構想はあるのか。 

市長 

市長・教育長 

 

 

 

 

 

 

市長 
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8 6 三 宅 啓 介 １ 歩得健康商品券事業について 
（１）歩得健康商品券事業について 

① 来年度の参加者数はどうか。総社市民，在勤者，リピート数，それぞ 

れどうか。 

② 平成 30 年度の結果はどうだったか。医療費削減にどの程度つながった 

のか。また返礼金額と内訳・人数はどうか。 

③ 金額設定は妥当だったのか（平成 30 年度，平成 31年度）。 

④ １年実施してみて変更点などあるのか。ポイントの読み込み場所やポ

イント付与事業を増やすことはできないか。 

⑤ 企業への栄養指導など，市は積極的にどう取り組むのか。 

⑥ 被災者の方々への健康維持を目的に申込期間を延長できないか。 

⑦ 今後の取組について，どう考えるのか。 

市長 

9 20 根 馬 和 子 
１ 児童虐待について 

 

 

 

 

２ 新市庁舎の建設に伴う出張所

の考え方について 

（１）本市における虐待の実態把握はどうか。 

（２）どのような支援ができているのか。実行性はどうか。 

（３）「子育て王国」のネーミングにふさわしい「虐待０」を目指す大胆な取組

をしてはどうか。 

（４）各家庭への目配りができるボランティアに委嘱状を出してはどうか。 

（１）新市庁舎が建設された後は，今ある出張所，特に山手出張所はどうする

のか。 

（２）山手公民館の中に山手出張所を入れてはどうか。 

（３）人口が増加している山手地域には，子ども関連の施設がほしいとの声が

上がっている。例えば児童館として，今の山手出張所を耐震化して利用し

てはどうか。 

（４）耐震化せず，解体した場合はどのような使い方ができるのか。 

市長 

市長 

市長 

 

市長 

市長 

 

市長 

市長 

 

 

市長 

10 5 萱 野 哲 也 
１ 平成30年７月豪雨災害につい

て 

 

（１）復興について 

① 現在，仮設住宅やみなし仮設等にお住いの世帯数はどうか。 

② それぞれの世帯に今後の生活再建についての考えを聞いているか。 

市長 
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２ 市長の政治姿勢について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

③ 仮設住宅やみなし仮設は２年間と決まっているが，この期間内に生活 

再建ができると考えているのか。 

④ 生活再建の状況を勘案し，みなし仮設の支援期間の延長を国へ要望す 

 べきではないか。また国が打ち切った場合に，総社市が引き続き支援す 

るという考えはないか。 

（１）人事について 

① 来年４月から会計年度任用職員制度が導入されるが準備はできている

か。また新制度導入にあたり臨時，嘱託職員への周知はできているか。 

② 正規職員・再任用・非正規職員のそれぞれの数及び人件費はどうか（共 

済費なども含む）。年度ごとの推移はどうか。 

③ 臨時，嘱託職員については会計年度任用職員に移行され，「通勤手当支 

給可能」「期末手当は支給することができる」となっている。退職金も発

生する場合もある。市長の考えはどうか。 

④ 会計年度任用職員に，費用弁償，期末手当，退職金などを支給すると 

した場合，人件費の増額はどの程度見込まれるのか。 

⑤ 正規職員を増やしていくと言うが，どの程度増やしていくのか。増や 

 していく理由は何か。 

⑥ 定員適正化計画の見直し，非正規職員・再任用職員の人事計画の提示， 

市民への情報提供の見直しが必要ではないか。 

⑦ 会計年度任用職員制度が始まり，正規職員も増やすということで人件 

費が増してくるが，市民の福祉向上にどうつながるのか。 

⑧ 裁量性のある事業やイベントなどにおける人件費はどうなっているの 

か。 

 ⑨ 裁量性のある事業やイベントなどを精査，清算することにより限られ 

た人員を効率よく回せるのではないか。 

⑩ 特別職の役職や報酬を見直すことにより人件費を抑えようとは考えな 

 

 

 

 

 

市長 
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いのか。 

（２）議会との関係について 

① 平成 30 年 11 月定例市議会で議決した総社市イメージキャラクター条

例の附帯決議「著作者の同意を得ること」の進捗状況はどうか。 

② 問責決議や附帯決議についての認識についてどうか。 

③ 問責決議や附帯決議を尊重しようとする意思はあるのか。 

④ また市長自身が尊重できなかったと感じているものはあるのか。 

 

市長 

 

11 4 仲 達 幸 弘 １ 平成30年７月豪雨災害につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 国民健康保険について 

 

 

 

 

（１）昨年 12月に開催された「総社市復興ビジョン策定に伴う意見交換会」で

の意見について 

① どのように整理しているのか。 

② 出された意見について，検討結果を明らかにしてほしいという声があ

るがどうか。 

③ 復興計画（案）のどの部分に意見が反映されているのか分からないと

の声を聞く。丁寧な対応を望むがどうか。 

（２）今年の梅雨シーズンの準備等について 

① 安全・安心な避難所は確定しているのか。 

② 危険な箇所の点検・保全はできているのか。 

③ 災害未復旧箇所の二次被害防止は十分か。 

④ 市民への避難意識の徹底は万全か。 

⑤ 本市による河川整備の具体的要望事項の策定とそれに基づく県との協

議，国への要請は整っているのか。 

（１）国民健康保険税について 

① 現在の国民健康保険税は平均幾らか。また県管理になる前と比べてど

うか。 

② 来年度，県への納付金額は幾らになるのか。その対応についてどのよ

うに考えているのか。 

市長 

 

 

           

 

 

 

市長 

 

 

 

 

 

 

市長 
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③ 全国知事会などが公費を投入して国民健康保険税の引き下げを求めて

いることについてどのように捉えるのか。 

④ 本市として今後の見通しをどのように考え対応していくのか。 

⑤ 国民健康保険税の滞納についてどのような手順で滞納整理をしている

のか。また滞納者に丁寧な対応ができているのか。 

12 7 岡 崎 亨 一 １ 予防接種事業について 

 

 

 

 

 

 

２ ＰＴＡ活動について 

 

３ 地震火災予防について 

 

 

（１）風疹予防について 

① 平成 31 年度から始まる国の風疹予防接種事業の内容はどうか。 

② 男性への補助内容で国の事業と市の事業の差はどうするのか。 

（２）高齢者の肺炎球菌ワクチンについて 

① 国の助成事業が平成 31 年度から 65 歳のみが対象とされたものが，変 

更されると聞くがどうか。 

② コールリコールいわゆる未接種者への再通知事業を行ってはどうか。 

（１）役員選出方法について，幼稚園・小学校・中学校ごとや規模の違いでの 

選出方法に差異が余りにも多いと思うがどうか。 

（１）感震ブレーカーについて 

① 感震ブレーカーについて，どのように認識をしているのか。 

② 補助事業の考えはどうか。 

市長 

 

 

市長 

 

 

 

市長・教育長 

 

市長 

 

 

13 15 村 木 理 英 １ 昨年被災しなかった地区の防

災について 

 

２ 歴史遺産について 

 

 

（１）防災の準備について 

  ① 地区の防災の課題を把握しているのか。 

  ② 地区の防災コーディネーター（専門家・まとめ役）の育成はどうか。 

（１）まちかど郷土館の今後の取組について 

  ① 建物，展示物の保存状態をどのように考えているのか。 

  ② ソフト面の内容の充実の考えはどうか。 

③ 学芸員の配置の考えはどうか。 

市長 

 

 

市長 

 

14 3 三 上 周 治 １ 財政状況と今後の見通しにつ

いて 

（１）平成３１年度予算について 

  ① 平成３１年度予算編成についての評価はどうか。 

市長 
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２ 適正な業務執行体制について 

 

 

 

 

 

 

 

３ クリーンライフ１００構想に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

４ 2019 そうじゃ吉備路マラソン

について 

  ② 特徴は何か。 

  ③ 来年度以後増大しそうな大型事業は何か。 

（２）財政状況について 

  ① 現在の財政の健全性についてはどうか。 

  ② これからの事業推進にあたって不安要素はないか。 

（３）財政の今後の見通しについて，ビッグ３以後も，まだ大型事業が続くと

思われるが，事業の見直し等を図るべきと考えるがどうか。 

（１）イベント，会議等における，動員，規模拡大等のために執行体制に無理

が生じていないか。 

（２）スピード感を重視するあまり，事業の検討など不十分なまま見切り発車

している事業があるのではないか。 

（３）毎年の新規事業が増加することで，通常業務がおろそかになり，市民サ

ービスが低下していないか。 

（４）近年，業務見直しによる事業の縮小や集約，統廃合，スクラップなど行

ってきたものはあるか。 

（１）クリーンライフ１００構想について 

 ① クリーンライフ１００構想とはどんな計画か。 

 ② 西部地域への公共下水道整備の見通しについてはどうか。 

 ③ 西部地域の汚水処理について当面どう進めていくのか。 

（２）民間開発団地の汚水処理施設について 

  ① 西部地域にある大規模開発団地の汚水処理施設の老朽化が懸念される 

が，救済措置は考えられないか。 

  ② 泉団地などと同様に取り扱うことについてはどうか。 

  ③ 課題解決に向けた調査や協議の場を設ける考えはないか。   

（１）総括について 

  ① 今回の大会を終えての評価と感想はどうか。 

 

 

市長 

 

 

市長 

 

市長 

 

市長 
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 ② 改善すべきと感じた点はあるか。 

（２）ランネットの評価について 

 ① おかやまマラソンとの比較評価を見ての感想はどうか。 

  ② スタッフ，ボランティアの評価についてはどうか。 

  ③ 参加人数に見合ったコースの評価についてはどうか。 

  ④ 2012 年の評価から大きく数字を下げている原因は何だと考えるか。 

（３）競技種目の見直しについて 

  ① 来年に向けて競技種目の見直しは必要ないか。 

  ② 種目を絞って無理のない運営を目指すべきだと思われるがどうか。 
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